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MPRESAS-E 
La empresa familiar de yn̂^̂^ 

Extraían amplía sus mercados en 
EE.UU.9 Canadá y Países Árabes 

VIERNES. 25 DE MAYO DE 2001 

ALICIA SÁNCHEZ 

Villarrobledo (Albacete) 

Extralén, una empresa de 
Villarrobledo (Albacete), 
pionera desde hace 40 
años en el comercio in
ternacional del azafrán, 
está desarrollando en la 
actualidad un plan para 
in tens i f i -

Las últimas inversiones se han realizado en mejorar la 
presentación del producto y en nuevas tecnologías 

La firma apuesta 
por el Azafrán con 
P.O. para pedidos 
puntiudes, ya que 

"encarece y _ 
mantiene calidad*' 

car su 
presencia 
en los paí
ses donde 
desde ha
ce déca
das está 
p r e s e n t e . 
El objeti
vo, según 
expl icaba 
Antonio Vargas Desviat, 
actual propietario y di
rector de Extraían, hijo 
del fundador, José Var
gas Acacio, és ampliar 
clientes en Estados Uni
dos, Arabia 
Saudí y Ca
nadá, princi
palmente. 
Las principa
les estrate
gias de la 
compañía son 
trabajar con 
clientes regu
lares "y man-
tener a estos 
clientes satisfechos ofre
ciéndoles la mejor cali
dad del producto y con
diciones flexibles de pa
go"-

En el mercado inter
nacional es donde Extra-

lén comercializa prácti
camente el 90% de su 
producción anual deaza -
frán, que ronda los 500 
kilos. El resto va destina
do a establecimientos 

Gourmet de 
España y 
grandes su
perficies co
mo el Cote 
Inglés. 

El precio del 
c o n o c i d o 
"rey de las 
especias" u 
"oro negro", 
se encuentra 

en estos momentos en 
torno a las 175.000 pese
tas el kilo, "aunque es un 
producto muy inestable 
y depende mucho del 

del dólar o de 
c a m b i o s 
como los 
que se lle
van a cabo 
con los ti
pos de in-
t e r e s " , 
a f i r m a b a 
el gerente 
de la em
presa. 
Las princi

pales inversiones lleva
das a cabo por la empre
sa en los últimos años 
han sido destinadas a 
mejoras en infraestruc
turas tecnológicas y de 
comunicación, destacan-

La firma está presente en todos los procesos productivos, desde el cultivo hasta su exportación. 

pfecio 

El 90% de su 
producción, 500 
kilos anuales f se 

comercializa fuera 
de las fronteras 

naciorudes 

do su presencia en lâ  red 
a t ravés .de una página 
web, así como una tienda 
virtual. 

Por el momento la em
presa sólo comercializa 
Azafrán con Denomina
ción de Origen "La Man
cha" en casos muy parti
culares -pedidos concre
tos- "ya que los precios 
con la D. O. encarecen 
mucho el producto sien
do prácticamente la mis
ma calidad", afirmaba 
Antonio Vargas Desviat. 

En sus instalaciones 
de Villarrobledo, de unos 
200 metros cuadrados, se 
trata el azafrán con el 

%^rníf>'ÜRrÜB^°mpttecÍW-
dible para depositarla en 
cajas y estuches para su 
comercialización. Las in
versiones físicas se ' han 
centrado en mejoras en 
máquinas de envasado. 

Es precisamente en la 
presentación de este pro
ducto, (cajas blister de 
diferentes tamaños, latas, 
etiquetas...), donde la 
empresa ha realizado im
portantes esfuerzos en 
los últimos años por me
jorar la presencia del 
azafrán de cara al consu
midor un buen producto 
revestido de todo el mar-
keting que hoy en día 

exige e lmercado interna
cional. 

La Meseta dé La Man
cha en España es el lugar 
donde se produce el mejor 
azafrán del mundo. La al
za cotización de este pro
ducto viene marcada por 
su exquisita recoíeMbh: 
se necesitan 6.ÍD00 flore pa
ra producir un onza (28,35 
gms.) de azafrán Mancha. 
Durante la cosecha cada 
flor es cuidadosamente re
cogida a mano y cada es
tigma es pelado, tostado y 
envasad o para asegurar 
le calidad por la que se co
noce le Azafrán de la 
Mancha. 

Los empresarios de salas de fíesta, 
molestos por la competencia desleal 
La Asociación de Quadalajara exige que se cumpla la normativa 

que regula este tipo de establecimientos nocturnos 

El Centro de la 
Mujer de 

Guadak^ara, en 
crisis 

económica 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

Más de cuatro meses 
llevan sin cobrar las cin
co trabajadoras que hay 
en el Centro de la Mujer 
en Guadalajara. La Con
sejería de Bienestar So
cial todavía no ha abo
nado la subvención de 
la que depende la conti
nuidad de este servicio, 
lo que ha motivado que 
el equipo de profesio
nales no haya podido 
cobrar varias nóminas. 

Según las trabaja
doras, la demora en la 
percepción de las ayu
das viene siendo algo 
habitual desde que se 

, abriera el centro hace 
' cinco¿iños. ASfJ-en aleü-
na ocasión cinTeriW- fia 
subvención no ha llega
do hasta el final de este 
mismo mes, plazo que 
en opinión de las pro
pias trabajadfej^ "ffiTieíf» 
C'éiíi/br'^' •'•' '-^^-^r-^-^ 

La subvención anual 
de la Junta de Comuni
dades asciende a 21 mi
llones de pesetas, y-aiJfíi-
que-Ü>iatmé>^i14(^aJtíS0-

'•da'fá'SB'íil'^é'ntt^,id hace 
excesivamente tarde, re
trasando numerosos pa
gos. 

Esto no sólo afecta a 
las nóminas de las pro
pias trabajadoras, sino 
también al pago de reci
bos como el de la luz, 
teléfono y otros muchos 
compromisos del cen
tro. - • . 

J.M. MIRANDA' 

Guadalajara 

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Salas de Fies
tas, Baile y Discotecas de Gua
dalajara se encuentra molesta 
por la competencia desleal a 
la que actualmente tiene que 
hacer frente el sector, y por 
ello, exige el cumplimiento de 
la normativa que regula este 
tipo de locales nocturnos. 

La Junta directiva de la 
asociación va a solicitar una 
reunión con el subdelegado 
del Gobierno, Jonás Picazo, 
para exponerle la problemáti
ca del sector en la provincia, 
entrevista a la que quieren 

que asista también lo máxi
mos responsables de la Poli-
da Nacional, Guardia CivU y 
Policía Local. 

Estos empresarios se que
jan de la situación actual a la 
que tiene que hacer frente el 
sector por los problemas de 
competencia desleal, horario 
de cierre de los establecimien

tos, seguridad y orden en las 
zonas de ocio. 

Su intención es dar a cono
cer la situación al máximo res
ponsable de Gobierno central 
en Guadalajara y posterior
mente al alcalde de la capital, 
José María Bris. 

La Asociación, integrada 
en la Confederación Provin

cial de Empresarios de Gua
dalajara, quiere que se cum
pla la normativa que regula 
este tipo de establecimientos 
nocturnos. 

Por otra parte, la Junta 
directiva ha acordado reque^ 
rir información de todos los 
consistorios de la provincia 
sobre las Ucencias de los loca

les de ocio de sus municipios 
y así que les resulte más fácil 
conseguir una base de datos 
fiable sobre estos estableci
mientos y poder luchar más 
eficazmente contra la compe
tencia desleal que existe en el 
sector. 

Esta información servirá a 
la asociación para advertir a 

los ayuntamientos y que estos 
puedan exigir a los estableci
mientos que desarrollen su 
actividad cumpliendo el 
horario establecido y con la 
licencia pertinente. 

La Junta directiva de la 
asociación considera que la 
actuación permitirá que sean 
los propios consistorios los 
que velen por el cumplimien
to de las normas en materia 
de competencia, y en caso de 
que no se cumplan las nor
mas, adopten medidas y recu
rran si es necesario a la inter
vención de la Delegación de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. 
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